
Jahreshauptversammlung 2011   Freitag, den 25.02.2011 
        MTV-Clubheim 
        Beginn 19:00 Uhr 
 
    Protokoll 
 
 
Tagesordnung:    1. Begrüßung und Toten Gedenken 
          2. Genehmigung der Tagesordnung 
          3. Genehmigung der Niederschrift 2010 

4. Bericht des Vorstandes - Aussprache   
5. Berichte der Abteilungsleiter 
6. Kassenbericht 
7. Entlastung des Vorstandes 
8. Wahlen 
9. Genehmigung des Haushaltsplanes 2011 

      10. Bericht über die Vereins-Cooperation 
          11. Beitragsanpassung an die Vereins-Cooperation 
        12. Anträge 
        13. Verschiedenes 
 
Beginn:  19:00 Uhr             - Anwesenheitsliste s. Anlage 1 
 
 
TOP 1: Begrüßung 

 Gerold Voigt begrüßt die Anwesenden und bittet sich zu erheben 
  und der Toten zu gedenken. 
 
TOP 2: Genehmigung d. Tagesordnung 

 Die Tagesordnung wird genehmigt         (einstimmig) 
 
TOP 3: Genehmigung der Niederschrift 2010 

Die Niederschrift  2010 liegt zur Einsichtnahme aus 
und wird genehmigt.          (einstimmig) 
 

 
 
TOP 4: Bericht d. Vorstandes 

1. G. Voigt berichtet, dass der Bau des BHKWs, nach reiflicher 
Prüfung durch die Analyse-Abteilung der Sparkasse, für 2 Jahre 
„auf Eis gelegt wird“. 
2. Der Spendenbrief für die 3 Projekte, die auf Guthabenbasis 
verwirklicht werden sollen, wird von G. Voigt vorgestellt. 
(s. Anlage 2) 



3. G. Voigt berichtet, dass dem derzeitigen Pächter der 
Vereinsgaststätte des MTV Herrenhausen, Herrn Schadzek, 
aufgrund der unerträglichen Zusammenarbeit mit dem Verein, nun 
durch unseren Rechtsanwalt die fristlose Kündigung   
(s. Anlage 3) zugestellt wird. Durch eine Unterschriftenliste (s. 
Anlage 4) wurde der Vorstand durch die Vereinsmitglieder zum 
Handeln aufgefordert.  
4. Die Tennishalle trägt sich finanziell fast selbst. Am März 2011 
soll durch einen Computerexperten eine Onlinebuchung für die 
Halle eingerichtet werden.  

 
TOP 5 Berichte der Abteilungsleiter 
   
  Tischtennis 

Horst Heinbuch:  Es gibt z. Zt. 3 Jugendmannschaften, davon 1x 
Bezirkskl., 1 x 1. Kreiskl. und 1 x 3. Kreiskl. und 3 Erwachsenen-
mannschaften. Die 1. Herren spielt in der 2. Bezirksklasse, die 2. 
Herren in der 1. Kreisklasse und die 3. Herren in der 2. Kreisklasse. 

 
  G. Voigt begrüßt W. Ulrich ( Marathon), der als Gast an der JHV 
  teilnimmt. 
 
  Handball 
  Thomas Oetzmann berichtet über die Jugendspielgemeinschaft 

HSV Nordstars und über die (wenn auch mit kleinen Mängeln, wie 
Heizung und Türschlösser) guten Nutzbarkeit der Wendlandhalle 
nach der Sanierung. Fast alle Aktiven der Seniorenmannschaften 
sind trotz der großen Probleme durch den einjährigen Ausfall der 
Wendlandhalle beim MTV geblieben. Jetzt geht es darum, sportlich 
wieder Fuß zu fassen. 
 
Leichtathletik 
Zwischen der Goetheschule und Karl Ochs wurde ein 
Kooperationsvertrag geschlossen. Die Leichtathleten des MTV 
haben bei verschiedenen Meisterschaften Titel gewonnen und sich 
auch bundesweit gut platziert.  
 
Turnen 
Günther Schwägermann lobt besonders die Damengymnastik, die 
regen Zulauf verzeichnen kann. Im Breitensport läuft es ebenfalls 
hervorragend. 
 
 
 



Tennis 
Horst Zimmermann: Die Frühjahrsplatzbestellung kann in diesem 
Jahr nicht durch B. Baumeister durchgeführt werden. Unter seiner 
Leitung werden die Plätze von R. Stetskowski und H. de Cuyper 
bestellt. Erwähnt wird, dass R. Abel auf Platz 161 der Weltrangliste 
Ü 80 steht. 
 
Gesundheitssport 
Sabine Wolf hat inzwischen so viele Interessenten für die 
Herzsportgruppe, dass einige abgelehnt werden müssen, da nur eine 
begrenzte Anzahl von Teilnehmern zugelassen ist. Vielleicht ist es 
möglich im Herbst 2011 eine 3. Koronarsportgruppe einzurichten. 
Ungefähr zu diesem Zeitpunkt wird es durch eine lizensierte Ü-
Leiterin möglich sein, auch Rücken-Fit mit ärztlicher Verordnung 
anzubieten. 

 
TOP 6 Kassenbericht 
  Kassenprüfer für 2010: Marlis Heinbuch. Birgit Niemeyer, 
  Thomas Hintze 
  M. Heinbuch: die Prüfung fand am 31.01.2011 um 18:00 Uhr statt 
  Bericht: (s. Anlage 5) 
 
TOP 7 Entlastung des Vorstandes 
  Der Vorstand wird, aufgrund der vorliegenden Finanzergebnisse 

für das Jahr 2010 von den anwesenden Mitgliedern 
  in allen Punkten entlastet. (s. Anlage 6)     (einstimmig) 
 
TOP 8 Wahlen 
  Kassenprüfer:  

Uta Mättich, Martin Bienzeisler, Dr. Jürgen Homes  (einstimmig) 
Sportwart:  Lutz Hönack   (33 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen) 
2. Vorsitz: 
H. Zimmermann legt sein Amt nieder. G. Voigt bedankt sich im 
Namen aller für den immer währenden Einsatz in und um den MTV 
Herrenhausen. 
Vorschlag zur Wahl des 2. Vorsitzenden durch die Abteilungen: 
Michael Gaßner 
M. Gaßner zeichnet sich durch die engagierte Arbeit bei der 
Erstellung der Vereins-COOP Zeitung aus. Zukünftig übernimmt er 
die Koordination der Hallenzeiten für den MTV und innerhalb der 4 
Partnervereine. Weiterer Schwerpunkt seiner Arbeit: Mitglieder- 
und Mitarbeitergewinnung für den MTV. 
Wahl des 2. Vorsitzenden Michael Gaßner  (einstimmig) 
 



 
TOP 9 Genehmigung des Haushaltsplanes 2011 
  Der Plan für 2011 weist realistische Zahlen auf. (s. Anlage 7) 
  K. Ochs bemängelt seinen Etat der Leichtathletik-Abteilung. 
  Zu diesem Thema wird der Vorstand ein gesondertes Gespräch mit 
  K. Ochs führen. 
  Allgemein gibt G. Voigt zu bedenken, dass Beitragseinnahmen
  der Abteilungen nicht gleich Etat sind. 33,33% der Beiträge müssen
  für Fixkosten eingeplant werden.  
  Abstimmung:      (34 Ja-Stimmen) 
              (1 Enthaltung) 
 
 TOP 10     Bericht über die Vereinskooperation 
  G. Voigt weist noch einmal darauf hin, dass es eine Kooperation 
  geben wird, keinesfalls jedoch eine Fusion. Bis Ende 2012 soll 
  erarbeitet werden, inwieweit Vereinsverwaltung, Buchhaltung etc. 

zusammengeschlossen werden können. 
G. Voigt besteht für den MTV auf die Zusammenarbeit mit der 
Sparkasse (L. Witthöft), Steuerberater (Asmuss) und  
Rechtsanwalt (H.-P. Ryssel), mit denen der MTV bisher immer  
zufrieden war. Selbstverständlich können sich die anderen 3  
Vereine dem anschließen. 
Es ist ein Sportmanagement vorgesehen – je eine Person pro 
Verein, diese sollen die Koordination der Hallen übernehmen. Für 
den MTV wird dies M. Gaßner übernehmen. ( s. Anlage 8) 
Alle Neuerungen werden von allen 4 Vereinen beschlossen. 
Zukünftig sollen sich nicht nur die Vorstände, sondern auch die 
Abteilungen zu Gesprächen treffen. 
Der neue Flyer wird den Anwesenden vorgestellt – auf dem  
Deckblatt sollen die Logos aller 4 Vereine abgebildet werden. 
Hierzu wird von einem Anwesenden G. Schwägermann der 
Einwand erhoben, dass hierbei von 3 Vereinen dem MTV 
Konkurrenz gemacht werde. 
W. Ulrich ( Marthon) erklärt, dass es zu dem Programm des MTV 
keine Konkurrenz geben werde. 
Antrag von Michael Gaßner zur Geschäftsordnung: 
Ende der Diskussion zum Thema Konkurrenz. 
Antrag angenommen:     (einstimmig) 

 
TOP 11 Beitragsanpassung an die Vereinskooperation 
  Erhöhung wurde bei der Verwaltungsausschuss-Sitzung 
  07.02.2011 beschlossen. 

Th. Oetzmann erhebt den Einwand, dass (rein formell) die 
Erhöhung vorher hätte bekannt gegeben werden müssen. 



  (in der  Verwaltungsausschuss-Sitzung 02.12.2009 TOP 6 wurde 
beschlossen, in der Jahreshauptversammlung 2010 die Beitrags-
erhöhung der Mitgliedschaft vorzulegen. Zur Anpassung der 
Beiträge, die bereits 2010 moderat erfolgen sollte, wurde der 
Vorstand autorisiert.) Für die JHV 2011 wurde noch einmal  
(fristgerecht) ein Antrag zur Beitragsangleichung  v. G. Voigt 
eingereicht. (s. Anlage 9) G. Schwägermann stellt den Antrag, zu 
diesem Thema eine außerordentliche Mitgliederversammlung 
einzuberufen. Gegenrede von M. Gaßner: Antrag ablehnen. 
Antrag abgelehnt:      (33 Ja-Stimmen) 

         ( 1 Neinstimme) 
         ( 1 Enthaltung) 

TOP 13 Verschiedenes 
  Gesundheitssport 
  S. Wolf baut die Abteilung aus. Planung: Gesundheitszentrum MTV. 
  Die Kooperation MTV-Fahrschule am Markt wird noch einmal  
  Vorgestellt. 
  Leichtathletik 
  K. Ochs weist auf die 2 Werfertag 2011 hin und bittet die anwesenden
  Abteilungsleiter einige freiwillige Helfer zu stellen. 
 
G. Voigt bedankt sich bei den Anwesenden für ihr Erscheinen und schließt 
die Sitzung. 
 
Ende der Sitzung: 21:10 Uhr    ……………………….. 
        Schriftführung 
        M. Tenne 
 
 
 
 
 
 
 
……………………….  …………………………  …………………….. 
1. Vorsitzender   2. Vorsitzender   Schatzmeisterin 
Gerold Voigt   Michael Gaßner   Sabine Wolf 

 
 
 


